



BULLETIN MUNICIPAL n°17 – SATURARGUES – MARS 2019

Inauguration des nouveaux locaux de la mairie

Le 10 novembre, vous étiez nombreux pour visiter la mairie rénovée, pour le bien-être de tous ! La nostalgie nous a emportés bien des années en arrière avec l'exposition d'anciennes photos. A l'extérieur, rien n'a changé pour le moment. Une rénovation de la façade est à prévoir. Les plus gros travaux ont consisté en la transformation des bureaux des secrétaires, du maire, de l'accueil, de la salle des mariages, des archives en la mise en place d'un monte-personnes ainsi qu'à la modification du parvis afin que les personnes à mobilité réduite puissent accéder à l'ensemble des locaux.



Vœux du Maire



Comme tous les ans, Mme le Maire Martine Dubayle-Calbano et son Conseil Municipal vous ont conviés à la cérémonie des vœux, le 17 janvier 2019, salle Michel Galabru. Mme le Maire a proposé une rétrospective des grands chantiers de 2018 (réaménagement de la Mairie, du bar communal, de la salle Jean Bosco, construction d'un pôle médical, travaux de voiries...) et abordé les projets pour l'année qui débute (travaux de mise aux normes PMR de l'église, plaine des jeux...). Heureux de se retrouver et d'échanger autour du verre de l'amitié, chacun a pu partager ses bonnes résolutions pour clore cette 1ère soirée de janvier.

Horaires de la mairie

Lundi et Mercredi 8h-12h
Mardi 15h-19h
Vendredi 14h-18h

Nous joindre

04-67-86-01-28

a.mairie-saturargues@wanadoo.fr

Cérémonie du 11 novembre



Comme dans toutes les communes françaises, nous avons été nombreux, toutes générations confondues, à nous réunir devant le monument aux morts dimanche 11 novembre, afin de raviver la « FLAMME DU SOUVENIR » et commémorer ensemble le centenaire de l'armistice de la 1^{ère} guerre mondiale. Ce centenaire de la guerre infléchit pour toujours la courbe du temps, les fantômes du passé reviennent du champ d'honneur nous sortir de notre coupable insouciance. Madame le Maire, accompagnée de ses conseillers municipaux a adressé à la population présente un fort message citoyen de défense de nos libertés fondamentales, et a félicité les enfants qui ont, avec grande fierté, chanté en

chœur, notre hymne national « LA MARSEILLAISE ». Puisse ce rassemblement ne pas être simplement celui d'un jour ! Cette fraternité nous amène le seul combat qui vaille, le combat de la paix, d'un monde meilleur.



FESTIVITES

Repas de village



Vendredi 14 septembre, la municipalité vous a convié à partager le repas des villageois sur l'esplanade. La grillade était offerte et complétée par les petits plats des Saturarguaises et Saturarguois. Ce fut un délice, partagé avec bonne humeur et sourire.

Vivement l'année prochaine !



Repas des aînés



Le 10 février dernier, les aînés du village ont été conviés par l'équipe municipale, à se réunir, en sa présence, à la salle Michel Galabru, dans le but de partager traditionnellement un bon repas et une après-midi festive, placés cette année sous le thème « FLAMENCO ». Les Saturarguaise et les Saturarguois qui malheureusement ne pouvaient répondre présents se sont vus livrer un repas à domicile afin qu'ils puissent également profiter d'un petit moment de plaisir.



Fête votive 2019



La fête votive 2019 aura lieu du 22 au 25 août 2019 ! L'équipe du comité des fêtes saturarquois reviendra vers vous ultérieurement pour plus d'informations. En attendant, réservez votre 18 août pour la fameuse tournée des gâteaux. Vous pouvez prendre contact avec eux, via leur page facebook :

[Comité des fêtes de Saturargues](#)



CULTURE

Théâtre



Samedi 12 janvier 2019 à 21h, en partenariat avec l'AMS, la troupe "La Nouvelle Cigale" nous a proposé "L'école des mères" de Marivaux, salle Michel Galabru. "L'école des mères" ou comment recevoir des leçons de sa fille, nous présente la jeune Angélique qui est sans doute de l'aveu de l'auteur, « Une Agnès élevée dans la plus stricte contrainte ». Nous sommes cependant loin de Molière. L'examen des rapports mère-fille autour de la préparation au mariage forme le sujet de la pièce. Peut-on, au nom de l'ordre social, mortifier les sentiments et s'obstiner à refuser le corps, en présence du fruit de ses entrailles ? La morale de la pièce était encore considérée au début du XIXe siècle comme essentiellement relâchée, preuve supplémentaire qu'il n'est d'éloge de la liberté, fut-il de son sens, qui ne rencontre son censeur. La mise en scène d'Olivier Tosca donne toute son acuité à cette pièce peu connue de Marivaux, en apportant la drôlerie et la modernité, ingrédients nécessaires à la vision contemporaine de l'œuvre. Les comédiens de la Nouvelle Cigale ont su doser la justesse et l'emphase pour faire de « L'école des mères » une réussite et un vrai moment de plaisir pour un public averti ou non.

ASSOCIATIONS

Conférence « Je pense trop » - Christel Petitcollin - Association Agir pour le mieux être



Christel Petitcollin est formatrice en communication et développement personnel, conférencière et écrivain. Spécialiste de la manipulation mentale et de la surefficience mentale, elle étudie depuis 25 ans ces thématiques et leurs complémentarités. Passionnée de relations humaines, elle est l'auteur de plusieurs best-sellers dont « Echapper aux manipulateurs », « Je pense trop », « Je pense mieux » et « Pourquoi trop penser rend manipulable ». Lors de cette conférence, elle a proposé des pistes pour comprendre son

fonctionnement mental et l'optimiser. Qui pourrait penser qu'être intelligent puisse faire souffrir et rendre malheureux ? Pourtant, il existe des gens qui se plaignent de « trop penser ». Ils disent que leur mental ne leur laisse aucun répit, même la nuit. Ils en ont marre de ces doutes, de ces questions, de cette conscience aiguë des choses, de leurs sens trop développés auxquels n'échappe aucun détail. Ils voudraient débrancher leur esprit, mais ils souffrent surtout de se sentir différents, incompris et blessés par le monde d'aujourd'hui. Pourtant, être torturé par son cerveau n'est pas une fatalité. Il est possible d'être heureux et paisible, même en étant surefficient !



Association paroissiale

Mardi 14 août 2018 à 20h00, les six clochers de la Paroisse de St Philippe du Vidourle se réunissaient autour de notre belle statue de la vierge, située sur l'esplanade de l'Europe de SATURARGUES. Une procession aux flambeaux est partie de l'esplanade, encadrée par un service de « sécurité » jusqu'à l'église, où la messe a été célébrée par

le Père Claude et le Père Jean, pour fêter cette veillée de l'Assomption. Le père Jean est retourné dans son pays d'origine, le Mali, après 2 ans passés au service de nos six clochers. Pour clôturer cette journée, le verre de l'amitié était offert dans le jardin du presbytère, les paroissiens ont pu prolonger et échanger ce moment de grâce et de convivialité ouverts à tous. La Paroisse était aussi présente avec son stand, lors de la journée des associations ainsi que lors du vide grenier du 23 septembre, organisé par l'association « Les amis de la bibliothèque » : journées qui fussent des réussites pour tous !

JEUNESSE

Un Noël saturarguais...

Cette année encore Noël résonnait à Saturargues ! Après le conte de Noël offert par le SIVOM à St sériés où beaucoup d'enfants étaient présents pour partager un goûter de fin d'année, les élus ont organisé, le 24 décembre, un après-midi de fête «SPECIAL NOËL» pour les enfants de Saturargues. Dès 14h, nous avons accueilli les enfants de 1 mois à 9 ans accompagnés de leurs parents voire grands- parents à la salle Michel GALABRU autour de divers jeux de société, coloriages sur le thème du Père Noël. Le soleil était de la partie, même le vent, mais cela n'a pas empêché les enfants et leurs parents, bien emmitouflés de profiter des promenades en calèche, dans le village. Le Père Noël est arrivé pour le bonheur de nos bambins, qui l'attendaient avec impatience. Les dernières lettres ont été données à ce grand Monsieur, qui fait des heureux tous les ans. Il a même partagé avec les enfants le goûter. Ils ont pu déguster chocolat chaud, jus de fruits, gâteaux et bonbons ! Avant de conclure cet après-midi, un cortège d'enfants excités s'est dirigé jusqu'à la maison la plus illuminée du village, pour une distribution de jouets. On pouvait voir les sourires, l'émerveillement dans les yeux des petits comme des plus grands, dans ce jardin qui brillaient de mille lumières. Cette journée s'est terminée avec les photos des enfants (et des parents) prises sur les genoux du Père Noël. Les parents qui souhaitaient garder un souvenir (photo prise lors de la distribution des cadeaux par le père Noël), ont pu la récupérer en mairie.



Centre de loisirs du Pays de Lunel : nouveautés !

Quelles sont les différentes structures ?

La Communauté de Communes du Pays de Lunel dispose de plusieurs établissements :

- L'Accueil de Loisirs de Lunel: Mario Roustan (3-5 ans) et Lavoir (6-12 ans)
- L'Accueil de Loisirs de Lunel-Viel: Les Thermes (3-5 ans) et Gustave Courbet (6-12 ans)
- L'Accueil de Loisirs de Marsillargues: Vidourle (3-5 ans) et Jules Ferry (6-12 ans)
- L'Accueil de Loisirs de Saint Christol: Espace Castan (3-5 ans) et La Bruyère (6-12 ans)
- L'Accueil de Loisirs de Saint-Just, (3-12 ans)

Vous l'avez certainement lu dans le magazine PAYS DE LUNEL Le Mag' de décembre 2018, mais depuis le 07 janvier 2019, l'accueil des 3-12 ans pour les mercredis sans école et les vacances scolaires est géré par le Service Enfance de la Communauté de Communes pour tous les habitants du Pays de Lunel.

RESUME :

Un seul interlocuteur : Le Service Enfance de la Communauté de Communes.

UNE INSCRIPTION ANNUELLE EST OBLIGATOIRE auprès du secrétariat du Service Enfance intercommunal. La validation du dossier d'inscription et l'acceptation du règlement intérieur permettra de créer un compte famille sur le site internet ALSH.

Vous pourrez inscrire vos enfants dans n'importe quel accueil intercommunal indépendamment de votre lieu de travail.

Les centres d'accueil sont ouverts les mercredis en période scolaire et pendant les vacances scolaires de 7h30 à 18h30 (demi-journée ou journée, avec ou sans repas) pour les enfants de 3 à 12 ans (entrée au collège) ;

Une grille tarifaire unique pour tous les accueils (basé sur le quotient familial CAF. et dégressif aux nombres d'enfants dans la famille). Différents moyens et lieux de paiement sont proposés : carte bancaire (en ligne, via portail famille), chèque, espèce ou encore CESU (chèques emploi services).

**Service
enfance**

INFOS PRATIQUES

Service Enfance,
386 avenue des Abrivados à Lunel
Ouvert tous les jours de 8h30 à 12h
et de 13h30 à 17h (fermé le mercredi après-mi
Tél. 04 67 83 45 47

<http://alsh.paysdelunel.fr/>

NOUVEAUTÉ:

le prépaiement entre en vigueur



Pour faciliter les procédures de réservation et de paiement, dès 2019 il sera demandé à tous les parents de prépayer les journées réservées au moment de l'inscription périodique.

À noter: l'informatisation des dossiers et la mise en place du prépaiement nécessitent du temps et se feront progressivement d'ici le début de l'année 2019. Si votre espace ou le prépaiement ne sont pas encore disponibles sur internet, ne vous inquiétez pas. Vous pourrez réserver directement auprès des équipes du service Enfance.

Inscription à l'école Saint Exupéry pour la rentrée 2019

Les inscriptions aux écoles du RPI (Regroupement Pédagogique Intercommunal) doivent se faire en mairie avant le 12 avril. Pour ce faire, vous pouvez y retirer le dossier à compléter, auquel il faudra joindre une copie du livret de famille, du carnet de vaccinations et d'un justificatif de domicile. Au plus tôt nous aurons connaissance des effectifs pour la prochaine rentrée, au mieux celle-ci pourra être préparée par les équipes pédagogiques. Nous comptons sur vous !

SOLIDARITE

Bourse aux jouets



Le 24 novembre dernier, la mairie organisait une bourse aux jouets. Les bénéfices réalisés ont permis l'organisation le 24 décembre d'un après-midi « Spécial Noël » pour les enfants de Saturargues. Un super moment de partage qui a permis à tous de faire de la place dans les placards, avant les fêtes de fin d'année. Ce sont 236€ qui ont pu être récoltés. Une journée magnifique à reproduire très vite pour de nouvelles initiatives « jeunesse » !

Téléthon 2018

Cette année le téléthon s'est concentré sur une seule journée, samedi 8 décembre. Tout d'abord, l'association JÖNETSU KARATEDO IAÏDO, proposait un atelier où parents et enfants s'affrontent sur le tatami. Puis, un loto avec plus de 10 quines ! Pendant l'apéritif, les danseuses de Rock@Saturargues nous ont proposé un spectacle de danses en ligne puis la soirée s'est achevée au son d'un karaoké savamment distillé par l'équipe animatrice de l'atelier de chant de l'association Musique à Saturargues. Un grand merci à System'D pour les délicieuses crêpes. Grâce à votre participation, c'est 1540€ qui ont été reversés à l'AFM. Merci à tous !



Loto

La mairie a organisé le 11 novembre un loto dont les bénéfices ont été reversés au village de Conques sur Orbiel, village sinistré de l'Aude. 1495,75 € ont pu être remis, afin de financer la remise en état du groupe scolaire, terriblement impacté par les intempéries de l'automne dernier.



ENVIRONNEMENT

Redéploiement pastoral sur les garrigues de Saturargues

Ça y est, les moutons de François Crémier sont arrivés à Saturargues ! Les plus curieux d'entre vous ont remarqué, depuis l'année dernière, que des travaux s'opéraient sur les garrigues : broyage pour entamer la réouverture du milieu trop embroussaillé pour permettre l'arrivée du troupeau. Puis deux ânes ont complété le travail au printemps dernier. Cet



automne des abris à reptiles ont été mis en place : il s'agit de tas de cailloux où ces espèces pourront se reproduire et passer l'hiver. L'arrivée du troupeau, enfin, permettra de restaurer et de gérer les garrigues méditerranéennes qui abritent une biodiversité typique et particulièrement riche. Cette gestion diminuera le risque incendie. Tous ces aménagements sont portés par le Conservatoire d'espaces naturels du Languedoc-Roussillon et s'inscrivent dans le cadre de la compensation écologique* du contournement ferroviaire de Nîmes et Montpellier. Les moutons de François Crémier

sont d'ordinaire basés à St Christol et pâturent également les dunes de l'Espiguette. Le transfert du troupeau s'est effectué le samedi 16 février, à grands renforts de propriétaires et autres volontaires. L'arrivée à Saturargues constitue l'aboutissement d'un vaste projet de redéploiement pastoral engagé depuis 2014. Merci à toutes et à tous de réserver à François et son troupeau votre meilleur accueil ! Ils ne seront présents que 2 mois par an. Sur cette période attention quelques règles de sécurité s'imposent à proximité des moutons et des chiens qui les gardent.

**la compensation consiste à restaurer des écosystèmes en faveur de certaines espèces (animales, végétales) lorsque des aménagements ont impacté voire détruit leurs milieux de vie.*

Règles de sécurité :

- Gardez une distance de sécurité d'au moins 30 mètres
- Ne caressez pas les chiens, ne les défiez pas
- Tenez votre chien en laisse et ne le reprenez pas dans les bras
- Descendez de vélo
- Respectez les clôtures et ne les ouvrez pas

SECURITE



Depuis plus d'un an, nous avons étudié un gros dossier qui nous tenait à cœur : la sécurité dans notre commune. Il y avait une insécurité constante par les tentatives ou cambriolages effectifs de nos foyers, véhicules. Le projet « Voisins Vigilants » a pu être mis en place grâce à des administrés volontaires qui ont travaillé conjointement avec les gendarmes de la Brigade de Lunel. Vous avez été nombreux à nous rapporter que vous vous sentiez plus en sécurité. Un 1er objectif atteint. Mais ce dossier n'était pas pour autant clos.

Depuis peu, vous avez dû voir que des caméras ont été installées dans notre commune. Cela n'a pas raisonné certaines personnes à ne pas se risquer dans des actes illicites en fin d'année. La gendarmerie a pu trouver les « malfrats » qui se sont attaqués à des véhicules et habitations. Ils auront à répondre de leurs actes en justice maintenant. Nous espérons que la recrudescence de ces actes malhonnêtes va aller en décroissance et que Saturargues retrouvera une sécurité qu'on lui connaissait.



Nous rencontrons une autre difficulté : nous déplorons un non-respect de la sécurité routière dans SATURARGUES, ce qui a provoqué des incidents. Il y a eu le décès accidentel d'un animal de compagnie et il y a eu un autre incident qui aurait pu être grave si l'ATSEM qui emmenait les enfants du bus à la garderie n'avait crié pour qu'un conducteur ne renverse pas un jeune enfant. Nous avons échappé, ce jour-là à une « CATASTROPHE ». Nous tenons à vous rappeler que tout le village **est réglementé à 30km/h**. Même à 40, vous roulez déjà trop vite ! Tout le monde doit se sentir en sécurité, que nous soyons à pied, en 2 roues ou à 4 roues.

La réfection, récente, des routes nous a permis l'aménagement de nouveaux points de ralentissements. Certains ont été réhabilités, des chicanes ont été créées, les marquages au sol, STOP ont été refaits, afin de rappeler à chacun la dangerosité des routes. D'autres ralentisseurs seront posés dans l'avenir, une étude est en cours pour le chemin des Oliviers, le chemin des Chênes et l'avenue du Muscat.



La sécurité des autres commence par la vôtre ! Soyons toujours vigilants aux abords de nos écoles, lieux publics et autres !

TRAVAUX

Le pôle médical a ouvert ses portes !



Depuis quelques semaines, les Saturarguois bénéficient d'un pôle médical. Soutenu financièrement par la mairie et le fond de soutien à l'investissement public local, ce projet s'inscrit dans un contexte national de désertification médicale. La structure d'une superficie totale de 250 m² accueille divers professionnels de santé. En effet, vous pourrez consulter auprès de 2 médecins, 2 infirmières, 1 kinésithérapeute ostéopathe, 1 sophrologue. Un projet bénéfique pour tous, qui a enfin vu le jour après des mois de travail en collaboration avec les praticiens. Une belle réussite qui nous l'espérons permettra un accès aux soins simplifié pour les Saturarguoises et Saturarguois.

Contact : 0467865181



La bulle de poils

Jean-Luc Costa-Roch a aménagé son camping-car pour le toilettage canin. Ce camping-car bardé de bleu turquoise sillonne ces derniers temps les contrées lunelloises. À son bord, Jean-Luc propose « La Bulle De Poils » un salon de toilettage canin itinérant. Il se déplace ainsi de village en village afin de proposer ses services. Il sera dorénavant présent sur notre commune, près de l'épicerie le vendredi. Vous pouvez d'ores et déjà prendre contact avec lui par téléphone ou email.



Salon de toilettage canin itinérant



« Dans un espace original et itinérant, aménagé avec soins, vos chiens retrouveront tout le confort d'un salon de toilettage classique ! »

Retrouvez moi :

- 🐾 le lundi à domicile
- 🐾 le mardi à Aubais place du marché
- 🐾 le mercredi à Aigues-Vives Avenue M. Vedel
- 🐾 le jeudi à Marsillargues place du marché
- 🐾 le vendredi à Saturargues près de l'épicerie

Contactez-moi au :

06 85 79 96 43

ou par mail

labulle.depoils@gmail.com

facebook

La Bulle De Poils
Jean-Luc Costa-Roch

N° SIRET : 842 325 482 00011



Après une vie professionnelle bien remplie et extrêmement enrichissante pendant plus de 25 ans, mon corps a lâché. Après une longue hospitalisation, j'ai eu une forte prise de conscience sur le sens de la vie et sur les ressources illimitées de notre inconscient. Mère de trois beaux enfants, j'ai décidé qu'il était temps de mettre à profit mon expérience et mon ressenti de la vie. J'ai donc commencé une formation d'hypnothérapeute dans le but d'aider les autres. Je me suis formée au centre de formation « La voie de l'Hypnose », institut spécialisé en Hypnose Ericksonienne.

FORMATIONS

- Praticien en Hypnose
- Maître praticien en Hypnose Ericksonienne
- Thérapie par les mouvements oculaires



Maître praticien en hypnose Ericksonienne, formée à l'écoute active et thérapie par les mouvements oculaires TMO, laissez-moi vous accompagner :

Arrêt du tabac

Addictions : jeux, drogues...

Gestion du poids, Pose de l'anneau gastrique virtuel

Troubles du sommeil

Estime de soi / Confiance en soi

Stress, phobies, angoisse

Prise de la parole en public

Burn out / dépression

Séparation / deuil

Traitement de la douleur

Bien être, relaxation profonde

Gestion des émotions

T.M.O (thérapie par les mouvements oculaires)

Accompagnement à l'accouchement sans douleur

METHODE DE TRAVAIL

Lors de la première séance nous discuterons essentiellement. Il faut avant tout que vous vous sentiez en confiance avant de poursuivre sur l'hypnose.

Nous établissons ensemble l'axe thérapeutique ainsi que le nombre de séances adapté à vos besoins.

N'hésitez pas à me consulter pour en discuter plus en détail.



TARIFS & DÉTAILS PRATIQUES

Sur rendez-vous

**Du Lundi au Vendredi
De 13h à 19h**

Le Samedi de 9h à 14h

(Possibilité de déplacement pour les personnes à mobilité réduite)

*Certaines mutuelles prennent en charge soit un forfait annuel, soit une prise en charge partielle pour les arrêts de tabac, prise en charge du poids...
Renseignez-vous auprès de votre mutuelle.*

1 séance de 1h à 1h15 = 60 €

(Toute annulation doit se faire 48h à l'avance, sinon la séance reste due.)

**Forfait Tabac
3 séances = 240 €**

**Forfait couple
1 séance de 1h30 = 100 €**

CONTACT

Tél. : 06.10.20.73.48 - Mail : nath.hypno@gmail.com - 12 imp. de l'Hort d'Amoun

REDACTION

Sophie NAVA – nava.sophie@gmail.com

Marie RICHET – marie.richet@gmail.com

Florence CARDELL – florence.cardell@hotmail.fr